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令和５年 第３回教育委員会会議 （報告） 

 

令和５年３月２７日 
 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 
 
 
議案第２号 
 
 
議案第３号 
 
 
承認第１号 
 

 
修学旅行の引率業務等に従事する美深町立学校職
員の勤務時間の割振り等に関する要綱の一部改正
について 
 
令和５年度当初教職員・事務職員の人事異動につい
て 
 
美深町教育委員会職員の人事異動（４月１日付け）
について 
 
区域外就学について【秘密会議】 
 

 
R5.3.27 

 
 
 

R5.3.27 
 
 

R5.3.27 
 
 

R5.3.27 

 
原案可決 

 
 
 

原案可決 
 
 

原案可決 
 
 

原案承認 

 
 
４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 

 
 

報告事項２ 
 
 

報告事項３ 
 
 

そ の 他 
 

 
令和５年度要保護・準要保護児童生徒の仮認定状況
について【秘密会議】 
 
令和５年度美深高等学校卒業生奨学金申請状況に
ついて 
 
令和４年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査 
結果の公表について 
 
４月の行事予定について 
 

 
R5.3.27 

 
 
R5.3.27 

 
 
R5.3.27 

 
 
 
 

 
資料報告 

 
 

資料報告 
 
 

資料報告 
 
 

予定説明 
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 令和５年 第３回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 
 

１ 開催日時  令和５年３月２７日（月）午後４時００分～午後５時１０分 

 

２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 大会議室 

 

３ 出 席 者（１２名） 

<委 員> 代     理 安 喰 俊 博  委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 清水満寿美       委    員 大 島 一 夫 

<職 員> 次    長 大 堀 裕 康   幼児センター長 田 澤   満 

 主幹（学校） 元 岡 友 之  学校給食 C長 中山裕一郎 

 主幹（社会・体育） 前 田 貴 也  副センター長 富 田 由 佳 

 副主幹（学校） 久 保 元 樹  参事（学校） 野 村  薫 

 

４ 議  事 

議案第１号 修学旅行の引率業務等に従事する美深町立学校職員の勤務時

間の割振り等に関する要綱の一部改正ついて 

原案可決 

議案第２号 令和５年度当初教職員・事務職員の人事異動について 原案可決 

議案第３号 美深町教育委員会職員の人事異動（４月 1日付け）について 原案可決 

承認第１号 区域外就学について 原案承認 

 

５ 所管行政に関する協議 

報告事項１ 令和５年度要保護・準要保護児童生徒の仮認定状況について 資料報告 

報告事項２ 令和５年度美深高等学校卒業生奨学金申請状況について 資料報告 

報告事項３ 令和４年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表

について 

資料報告 

そ の 他 ４月の行事予定について 予定説明 

          

６ 会議記録    

◎ 開  会（午後４時００分） 
 

安 喰 代 理 

 

教育長が決まるまでの間、代理である私が進行させていただきますので、よろ

しくお願いいたします。大変不慣れですが、事務局の助力、アドバイスを受け

ながら進めてまいりますので、ご協力よろしくお願いいたします。 

それでは、只今から令和 5年第 3回教育委員会会議を開会いたします。 

まず、私から代理としての活動報告を兼ねて述べさせていただきます。教育長

職務代理者として、3月 2日から 17日まで開催された令和 5年第 1回町議会の

開会日と、13日の一般質問、15日の予算特別委員会、そして最終日の 17日に

出席してまいりました。15日の予算特別委員会の教育関係では、総合計画の事

業名別に幼児センター運営事業から体育施設運営事業の 7項目にわたり、質疑

応答がなされました。卒業式、卒園式にも出席してまいりました。美深高校、
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美深高等養護学校、美深中学校、仁宇布小中学校、幼児センターに出席してま

いりました。美深小学校の卒業式は、町議会の日程と重なったため欠席しまし

た。マスク着用が緩和された中での卒業式となり、コロナ禍での学校生活を余

儀なくされた卒業生、保護者、教職員にとっては、いろいろなことが思い出さ

れる卒業式になったのではないかと思います。以上です。それでは本日の会議、

よろしくお願いいたします。 
 

 

 

 

（１）前回の会議録の確定 

安 喰 代 理 

 

教 育 次 長 

 

安 喰 代 理 

安 喰 代 理 

 

 

前回の会議録確定を議題とします。前回の会議録について、事務局の説明をお

願いします。 

（令和5年第2回教育委員会会議及び令和5年第1回臨時教育委員会会議の会議録

について別紙により説明） 

説明が終わりましたので、会議録についてご確認をお願いします。 

ご確認いただけたでしょうか。特に何もなければ、会議録について確定させて

いただきますが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

安 喰 代 理 

 

異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

 

 

（２）教育委員会活動報告 

 

安 喰 代 理 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各 担 当 

安 喰 代 理 

続いて、教育委員会活動報告です。各担当から活動報告をお願いします。 

まず私から、3月の定例町議会の一般質問等についてご報告申し上げます。一般

質問につきましては、お手元に質問内容と町長の答弁資料を配付してございま

すので、詳しくはそちらをご覧ください。教育委員会に対しては、岩崎議員よ

り「総合計画に基づく個々の予算編成の考え方を問う」という項目の中で、町

の歴史資料の収集と保存の手法に対する課題の解決方法について質問がござい

ました。その内容について答弁書を作成しましたが、町長はその答弁書ではな

く自分の思いを説明しました。岩崎議員は、一般質問に答えないのはどういう

ことかとかなり憤慨しておりましたけれども、概要は答えていました。その流

れで、15日、16日に予算特別委員会が開催され、総合計画に基づいて質疑が行

われました。大きな質問事項としては、英語教育について、美深高校の奨学金

について、美深小学校体育館の非構造部材の工事について、小学校、中学校の

今後の児童生徒数について、また一般質問にもありますけれども、郷土資料の

収集、保存の考え方、スキー場の景観について、競技スポーツの今後の進行に

ついて、と大きくはこの 7点について、和田議員、田中議員、斎藤議員、岩崎

議員、小口議員から質問がございました。それぞれ担当から答弁しました。教

育委員会につきましては時間いっぱい質問時間を使っての予算特別委員会とな

りました。17日には本会議がございまして、条例制定が 2件と改正 1件、議会

側提案の条例 1件が審議され議決されてございます。あと補正予算は教育費で

は前回の教育委員会議で提案しましたが、特に質問はなく可決されているとこ

ろでございます。補正予算に対する質問は、農業者や商工業者の事務所ですと

か倉庫等に LEDを付ける補助金への質問がすべてでございました。議会に関し

ては大きくはそのような状況となってございます。あとは担当から説明したい

と思います。 

（活動報告について、別紙により報告） 

教育委員会活動報告について、それぞれご説明申し上げました。活動報告につ
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安 喰 代 理 

 

いて委員の皆様からご質疑等ございますか。 

(「なし」の声あり） 

なければ教育委員会活動報告については、報告済みといたします。 

  

 

 

（３）議  事 

 
安 喰 代 理 

 

 

主 幹 （ 学 校 ） 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

 

 

 

安 喰 代 理 

 
安 喰 代 理 

 

教 育 次 長 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

 
安 喰 代 理 

 

教 育 次 長 

安 喰 代 理 

 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

 

続いて本日の議案審議に入ります。議案第１号「修学旅行の引率業務等に従事

する美深町立学校職員の勤務時間の割振り等に関する要綱の一部改正ついて」

を議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（議案第１号について別紙により説明） 

議案第１号の説明が終わりました。ご質疑を受けたいと思います。いかがでし

ょうか。 

(「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第１号「修学旅行の引率業務等に従事する美深

町立学校職員の勤務時間の割振り等に関する要綱の一部改正ついて」をお諮り

いたします。原案のとおりで異議ございませんか。 

(「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第１号は原案通り可決といたします。 

 
続いて議案第 2 号「令和５年度当初教職員・事務職員の人事異動について」を

議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（議案第 2号について別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。ご質疑を受けたいと思います。いかがでしょう

か。 

(「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、議案第 2号「令和５年度当初教職員・事務職員の人

事異動について」をお諮りいたします。原案のとおりで異議ございませんか。 

(「異議なし」の声あり） 

それでは異議なしと認め、議案第 2号は原案通り可決といたします。 

 
続いて議案第 3号「美深町教育委員会職員の人事異動（４月 1日付け）につい

て」を議題といたします。事務局の説明を求めます。 
（議案第 3号について別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。ご質疑を受けたいと思います。 
(「なし」の声あり） 

特にないようですので、議案第 3号「美深町教育委員会職員の人事異動（４月 1

日付け）について」をお諮りいたします。原案通りでご異議ございませんか。 
(「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、議案第 3号は原案通り可決といたします。 

 

（午後4時35分 清水満寿美委員 出席） 
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安 喰 代 理 

 

 

副主幹（学校） 

安 喰 代 理 

 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

 

続いて承認第 1号「区域外就学について」を議題といたします。 

これより秘密会といたします。事務局の説明を求めます。  

（承認第 1号について別紙により説明） 

 事務局の説明が終わりました。ご質疑ございますか。 

(「なし」の声あり） 

質疑がないよう ですので、承認第 1号「区域外就学につい

て」は事務局説 明のとおり承認してよろしいですか。 

(「異議なし」の 声あり） 

異議なしと認め、承認第 1号は承認されました。なお、個人情報が含まれてい

ますので取扱いには十分注意をお願いいたします。 

 

 

（４）所管行政に関する協議 
 

安 喰 代 理 

 

 

副主幹（学校） 

安 喰 代 理 

 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

 

副主幹（学校） 

安 喰 代 理 

大 島 委 員 

 

 

 

安 喰 代 理 

 
安 喰 代 理 

 

 

 

安 喰 代 理 

 

副主幹（学校） 

安 喰 代 理 

清 水 委 員 

 

 

 

 

次に書簡行政に関する協議に入りますが。秘密会を継続いたします。 

報告事項 1「令和 5年度要保護・準要保護移動生徒の仮認定状況について」事務

局の報告説明をお願いします。 

（報告事項１について別紙により説明） 

ただいま説明 のあった報告事項 1について、質疑のある

方お願いしま す。 

(「なし」の声 あり） 

それでは、報告事項 1「令和 5年度要保護・準要保護児童生徒の仮認定状況につ

いて」は報告済みとします。 

これで秘密会を解きます。なお、本件は個人情報がふくまれていますので、取

扱いには充分注意をお願いいたします。 

 

続いて報告事項 2「令和 5年度美深高等学校卒業生奨学金申請状況について」事

務局の報告説明を求めます。 

（報告事項 2について別紙により説明） 

ただいま説明のあった報告事項 2について、ご質疑ございますか。 

大学、短大、専門学校で金額が違うということについて、新しい体制が決まっ

た後、検討していただければと思います。日本学生支援機構の内容を受けまし

ても、現在、短大、大学で金額の差は設けられていないので、ご検討を進めて

いただければと思います。本件については異議はございません。 
あと何かございますか。 

 (「なし」の声あり） 

 なければ報告事項２「令和５年度美深高等学校卒業生奨学金申請状況について」

は報告済みといたします。なお、本件は秘密会の案件ではありませんが、個人情

報が含まれていますので、取扱いには充分注意してください。 

  

 続いて報告事項 3「令和４年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表

について」事務局の説明を求めます。 

（報告事項 3について別紙により説明） 

 ただいま説明のあった報告事項 3について、質疑のある方お願いいたします。 

  いつも思うのですが、体力向上ってスポーツや運動することだけではないと思

います。例えば日常生活の中で歩く機会を増やすとか、あと今学校の掃除がど

ういう風にやっているのか分からないですが、手で雑巾がけをしたりですとか、

昔ながらになってしまうのですが、そういった日常生活の中の誰でもできるこ

と、そういった部分を工夫していくのも一つの手かなと思います。やはりスポ

 

秘密会議 

 

秘密会議 
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安 喰 代 理 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清 水 委 員 

教 育 次 長 

清 水 委 員 

坂 井 委 員 

教 育 次 長 

 

清 水 委 員 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

 

清 水 委 員 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

教 育 次 長 

坂 井 委 員 

清 水 委 員 

 

坂 井 委 員 

清 水 委 員 

ーツとか運動とかは、こちらにも書いてあるとおり苦手な子どもがいるのは事

実なので、歩くとかそういったことは誰にでもできることですから、そういっ

た誰にでもできることからやっていくのが良いかと思います。昔の人なんて元

気じゃないですか。昔の人って言ったら怒られますけれど、運動やスポーツだ

けがイコール体力向上にはならないと思うので、そういった部分も含めながら

子ども達が楽しくやっていけるような方法があればいいかなって常日頃思って

いました。以上です。 

 今の意見に何かありますか。 
おっしゃるとおりで、歩かなくなったと久しく言われていますが、これをどう

動機付けしていくかっていうのは、学校を含めてきっかけ作りが必要かもしれ

ません。ただし安心安全という観点からすると、子ども達を外に出させないと

いう視点もあります。個々の意識をどう変えていくか、自分もそうですし、運

動しなくなって久しいので、それをどう習慣づけしていくかです。今回の調査

は学力テストと一緒で、結果は結果として受け止めなければいけないです。私

たちもですし学校の先生達、保護者がこの結果をどう見ているかです。かなり

落ち込んでいるのが実態で、表だけ見ればそう感じます。コロナが 3年間みっ

ちり続いたので、子ども達の質問に対する回答が「コロナであまりできなかっ

た」から「していない」って言ってしまえばこういう結果になるのかなと思い

ます。全国の結果はこれが本当なのかなという気もします。4月以降の日常に戻

りつつある中で、今年どういう結果になるかは注視しなければならないかと思

います。 

今小学校の自転車通学は、低学年は歩きですか。 

4年生から自転車通学です。 

距離によって誰でもオッケーではないですか。 

距離も昔よりかは短くなっています。駅前通りくらいからです。 

前は７線通りからでした。スクールバスも調整しながら乗せられる子は乗せて

います。中学生は全員自転車に乗ってきています。 

そういうところから改善できれば、と思います。 

清水委員は歩いているからいいですが、私はまったく歩いていないので自分で

やっていないのにやらせるわけにいかないので。子どもの頃は歩いて学校に行

っていました。なかなか今は歩いている子がいないです。子どもが減っている

というのもありますが。歩くことが体力に直結するかどうかというのもありま

す。本当に好きな子は運動するでしょうし。さっきも話したように、体を動か

すという意識付けが必要かと思います。ようやく COM100にも子ども達の声が聞

こえるようになってきて、少しずつ日常が戻りつつあるようですが、ただ歓声

はあげているけれど集まってずっとゲームか何か一つの画面を見ています。 

私たちの子どもの時と比べたらずいぶん変わってきていますね。 

町を走っている子どもの数も減っています。 

昔は田舎の子は外で遊んでいたけれど、田舎に住んでいるといっても車に乗っ

ているので、都会に行った時の方が歩くかもしれない。大人がそういう状態だ

から。昔みたいに田舎は外で遊んでというのはもうなくなって、都会と逆転し

ている部分があるのかなという感じがします。いま中学校の部活動は、野球と

卓球とテニス、あとは中でやる文化部ですよね。 

あと柔道です。 

中学生全員自転車通学になっているのに、いまから歩きなさいって言ってもね。 

うちなんて中学校が近かったけれど、自転車に乗って行っていました。自転車

に乗る必要はないと思いましたけれど。 

だけどその頃とまた違う子ども達だと思います。 

同じ子ども達です。 
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教 育 次 長 

 

 

大 島 委 員 

 

教 育 次 長 

大 島 委 員 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

 

 

安 喰 代 理 

各 担 当 

その頃も自転車通は同じですよね。だから今の中学生とその十何年前の中学生

と自転車通は同じだと思うのですが、たぶん今の中学生の体力が落ちているん

だと思います。 

教育委員会と学校を含めて何かしなければならないって気がしますが、いずれ

にしても個々が動かないことにはどうにもならないかと。きっかけづくりは考

えなければならないですが。 

やっぱり習慣的なものが変わっていっているのでしょうね。ゲームにしても携

帯にしても、外で遊ぶことよりインドアの部分が習慣になってしまっているか

ら。 

ただそれをずっとやり続けて大金持ちになる場合もある。将来を考えたときに

一概に何がいいかはわからないですよね。 

難しいですね。 

論点がずれると申し訳ないですが、せっかく雪深いところだから、ウィンター

スポーツのスキー授業があって、こちらの地元に住んでいる子ども達は、小、

中学校でスキーを習い、中学を出たら必ず滑れるっていう状況だと思います。

例えば私は音威子府のスキー場にいますが、来る子は２、３日に一回は来てい

ます。せっかく雪があるのだから、そういうウィンタースポーツでもう少しス

ポーツに馴染めないのかなって思います。もう充分馴染んでいるのでしょうが。 

小学校、中学校で授業としてスキー授業をやっているんですけど、ただこれも

先ほど前田主幹からありましたが、毎年スキー場の利用者が減ってきている。

毎日スキー場に通っている子ども達が減ってきているのかと。今年はスキー場

のオープンもいつもの年より早かったですし、クローズも普通どおりのクロー

ズでしたが、それでも 1万人減りました。滑れる子は都会の子よりは多いと思

いますが、それでも放課後の活動には結びついていないようです。教育課程が

だんだん変わってきて、スキー授業が減ってきている状況もあります。スキー

を教えられる教員も減ってきている。美深町はスキー連盟がボランティアでわ

ずかばかりの報酬で教えていますが、これをいつまで続けるのか、そういった

ことは全道的な課題かなと思います。スキーをしなさいというのは指導要領に

ないと主張する先生たちも増えてきています。それを英語と同じように特色あ

る活動にするには、授業時間が足りないですとか、いろいろなことが言われて

おりまして課題があります。ただ雪が降る所でしかできないことは間違いない

ので、言われたようにそこを生かしながら進めていかなければなりません。 

美深の小、中学校の児童生徒は、スキーをスキー場に置いておくことはできる

のですか。 

スキー場に置いておくことはできません。私たちのときは、スキーを担いで 

歩いてスキー場に行っていました。今はバスで行ったりですとか、スキーは運

んでもらったりですとか、かなり先生達に負担をかけないようにしています。

置いておく場所があって身ひとつで行けばいいようにしておけば、利用も増え

るのではないかと思うのですが。 

セキュリティの問題をクリアしなければならないので、難しいかと思います。 

音威子府は田舎で人数も少ないから、できるのかも知れませんね。 

よろしいですか。教育委員会としても地に着いた活動というのは、そういうこ

との普及がこれからは必要なのかもしれませんね。他に何かございませんか。 
(「なし」の声あり） 

なければ報告事項 3「令和4年度全国体力運動能力運動習慣等調査結果の公表に

ついて」は報告済みとします。 
  

 続いて、その他「4月の行事予定について」事務局の説明をお願いします。 

（「4月の行事予定について」別紙により説明） 
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説明がひととおり終わりましたが、次回 4月の定例教育委員会会議の日程につ

きまして決めさせていただきたいと思います。事務局から 4月 19日（水）でご

提案がございましたけれども、委員の皆さんよろしいでしょうか。 

(「異議なし」の声あり） 

それでは次回の令和５年第４回定例教育委員会議は 4月 19日（水）といたしま

す。 

続きまして、ただいま各学校幼児センターの入学式、入園式の日程と教育委員

の出席依頼について説明がありました。基本的に職務代理者の私が出席いたし

ますが、4月 6日は美深小学校と仁宇布小中学校の入学式が同時間なので、美深

小学校に私が出席し、仁宇布小中学校は大島委員に出席していただくよう調整

させていただきました。大島委員、仁宇布小中学校入学式についてどうぞよろ

しくお願いいたします。 

行事予定に関して質疑のある方はございますか。 

(「なし」の声あり) 

特に無いようですので、行事予定については報告調整済みといたします。 

その他、事務局、教育委員の皆さんから何かございましたらお願いいたします。 

1点お願いいたします。給食センターの異物等の発生状況につきましては、学期

末毎に報告させていただいてございますけれども、３学期につきましては発生

がなかったことを、口頭でございますがご報告させていただきます。以上です。 

今年度は 1件もなかったということですか。 

はい、そうです。 

他に何かございますか。 

(「なし」の声あり） 

それでは本日の教育委員会会議全体をとおしまして、何かございますか。 
 (「なし」の声あり） 
それではないようですので、以上で本日の教育委員会会議に提案いたしました

全ての議案審議が終了いたしました。 

 

 

◎ 閉  会（午後５時１０分） 

 

安 喰 代 理 

 

 

以上をもちまして、令和 5年第 3回教育委員会会議を閉会いたします。どうもあ

りがとうございました。 

 

 

上記会議録について 令和５年４月１９日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  

 


